



間門小だより

12月号

横浜市立間門小学校
学校長 中尾 和世
令和4年11月28日発行

つなぐ つながる つなげる ～ 周りの安心と自分の安心～

校長 中尾 和世

職員室の窓から校庭に目をやると、紅く色づいた葉をつけた桜の木が遠くに見えます。正門近くの檜の葉は、黄色く光りながら風に舞って降ってきて、バスケットコート隅の隅に小さな木の葉の山を作るようになりました。近頃は、吹く風がだいぶひんやりと感じられるようになり、秋の終わりを感じますが、「まかどっ子」は外で思いっきり体を動かし、笑顔であいさつを交わして、明るく学校生活を過ごしています。

そんな素直で元気いっぱい「まかどっ子」は、日々職員や友達とのかかわりから、自分の思いの伝え方や相手の思いの受け止め方といったコミュニケーションを通じて、人間関係づくりを体験的に学んでいます。友達と気持ちがすれ違ってしまい納得がいかに涙する姿、担任などの職員が仲介し友達と心が通じてほっとしている姿など、いろいろな場面が校内で繰り広げられています。子どもたちは、そうした場面を乗り越えるたびに心の器が大きくなっていきます。そして、将来の自立に向けて、より豊かな人間関係を築くことができるようになると思います。

子どもたちが、友達と気持ちがすれ違うときは、「自分がとらえたものの見方」だけで心がいっぱいになっていて、相手の考え方や感じ方、思いを想像することはとても難しいものです。この段階で、互いに「自分がとらえたものの見方」だけで意思疎通を図ろうとすること自体、無理があります。そこで、職員や他の友達がかかわり、違った視点がかかると、より正確に物事をとらえられると同時に、「相手がとらえたものの見方」に気付くきっかけが得られます。このときに、改めて「自分がとらえたものの見方」を見つめ直すと、よりよい考え方や行動について気付き、考えを深め、自分の課題が見えるようになります。ここまでくると、相手の気持ちを理解し、謝ったり、言葉に気を付けて自分の気持ちを伝えたりすることができます。また、相手の言葉を心で受け止めることができるようになります。相手を受け止めることで相手にとっての「安心」となり、それが自分にとっての「安心」につながっていくのではないのでしょうか。どんなに小さな出来事も、日々丁寧に紡いでつなげていくことが、「まかどっ子」の幸せな生き方につながっていくものと信じています。

相手の立場に立ち、相手の考えていることや感じていることを分かろうとすること、少しでも相手の気持ちに触れることができたとき、自分に何ができるかを考えること。社会で生活する上では、モラルやルールといった価値観ももちろん大切ですが、多くのことが「思いやり」ひとつで乗り越えることができ、だれもが安心して過ごすことができると思うのです。そんな社会、未来をつくるのは「まかどっ子」一人ひとりです。

する だ ら う。	鰻 の と む ら い	い わ し	何 万 の	なん ま ん	海 の な か で は	う み	よ う だ け ど	浜 は ま つ り の	は ま	大 漁 だ。	たい り よ う	大 羽 鰻 の	お お ば い わ し	大 漁 だ。	たい り よ う	朝 焼 小 焼 だ	あ さ や け こ や け	大 漁	金 子 み す ぶ
--------------------	----------------------------	-------------	-------------	--------------	----------------------------	--------	-----------------------	----------------------------	--------	--------------	-------------------	------------------	----------------------------	--------------	-------------------	-----------------------	---------------------------------	--------	-----------------------

この詩に出会ったとき、同じ現象でも、立場が違えばこんなに真逆の出来事になってしまうのかと恐ろしさを感じました。だからこそ、自分の周りの様々な人の思いを受け止め、与えられた環境への感謝を忘れてはいけなく強く思いました。

最後になりましたが、11月5日(土)の「健康教育発表会」へのご理解とご協力、本当にありがとうございました。

1年 校外学習 10月26日

1度は延期になり天候が気がかりでしたが、当日は雲一つない秋晴れの中で根岸森林公園に行くことができました。『はなまるいっぱい きらきら わくわく えんそく』にしよう」というめあてを立て、「きまりをまもる」「どんぐりをいっぱいあつめる」「ともだちとなかよくする」遠足となるように子どもたちは頑張っていました。根岸森林公園まで長い道のりでしたが、保護者の方にもお手伝いいただきながら無事に行くことができました。

公園では、夢中になってたくさんのどんぐりを拾いました。芝生で走ったり転がったりして、広い公園でのびのびと楽しむ姿がたくさん見られました。お弁当の時間には、子どもたちは嬉しそうに中身を見せながら、幸せそうな表情で食べていました。学年レクの時間では、学級を越えていろいろな友達とかかわる姿が見られました。帰りも保護者の方にお手伝いいただき、無事に帰路につくことができました。準備やお手伝い等、保護者の皆様ありがとうございました。

子どもたちは、秋のものを集め、おもちゃなどを作ってお店やさんを開きたいという思いをもっています。生活科の学習で、こまややじろべえ、迷路などを現在製作中です。



第69回健康教育発表会 11月5日

11月5日、健康教育発表会を開催いたしました。本校は「健康を見つめ・つくる子 活かし・広げる子」を学校教育目標とし、創立以来「健康教育」を学校経営の柱に据え、体育科を中心とした授業やすこやか活動などを通して、人間性豊かで、生涯にわたり主体的に健康づくりができる子どもの育成を目指しています。今年度は子どもが自ら考え、ともに学び合いながら学習する姿を目指して取り組みました。どの学級の子どもも自分たちから学びを獲得しようと前向きに学習活動に取り組む姿が見られました。保護者の皆様には、学習の準備や子どもたちの体調管理など、多くの面でご協力いただきました。感謝申し上げます。



地域防災教室

11月19日

19日の土曜参観の日に消防署の方や区役所の方に来ていただき、各クラスで地域防災教室を行いました。普段見ることのできない学校の備蓄倉庫の中や備蓄品の使い方、消防車のはたらきや仕組みを動画で見ました。

また、「災害時に自分の身を守るためにどのような行動をとるか」「どのような準備をするとよいか」など、非常時を想定して一人ひとりが考えることができました。



学校運営協議会

11月19日

これまでの『まち』とともに歩む学校づくり懇話会を引き継ぎ、学校運営協議会として新しく発足しました。第1回の協議会では、委員の皆様、教育委員会から委嘱状が授与されました。その後、学校から学校行事や健康教育発表会等これまでの教育活動や、子どもの学びの様子・地域での様子について報告したり、今後の教育活動にかかわる提案をしたりしました。さらに、委員の皆様との意見交換がなされました。今後も、学校運営協議会の委員の皆様には、学校評価に関わるご意見・ご助言をいただき、これまでと変わらず「まち」とともに歩む学校づくりを目指してまいります。



🌱 おおきなあれ まかどっこ 🌱

先月の学校だよりでお伝えした学校開放では、約束を守って安全に遊んでいる姿が多く見られ、感心しています。ありがとうございます。2、30分ぐらいの時間しか遊べないのに、いきいきと遊びに来る姿は、さすが「まかどっこ」だなあとと思います。日没が早くなり、4時15分に学校を出ても帰宅のころは暗くなっていることが予想され、帰宅までの安全も心配です。ご家庭で帰宅時間の約束や安全についての話をしていただけるとありがたいです。

朝の登校時の気温と下校時の気温差があり、着る服に悩むところだと思えます。安全面という視点から指導していることがあります。寒さをしのぐため、ポケットに手を入れて歩く、フードをかぶって歩く、手を袖の中に入れて歩く…そんな姿を見かけます。危険を察知できない、何かあったときにすぐに手が出ないことは、大きな怪我につながることもあります。大切な命を自分で守ることを継続して伝えていきたいです。また、コロナ感染等がなかなかおさまりません。マスク着用とともに教室等の換気を学校生活では積極的に行っていきます。下着を身につけること、首元や足元など冷えないように工夫することなど、寒さ対策をよろしく願いいたします。

12月は、人権週間、横浜市いじめ防止啓発月間です。いじめ解決一斉キャンペーンとして、横浜市共通の「いじめ解決のための生活アンケート」を行います。一人ひとりを大切にしていきます。いやな気持ちになってしまったときには、「いじめ」ととらえ、その気持ちにしっかり寄り添っていきます。教職員もアンテナを張って見守っていきます。勇気を出して伝えてほしいです。安心して生活できるように一緒に考えることができる学校でありたいです。

(児童支援専任)

12月行事予定 ※コロナウイルス感染状況によっては、変更する場合があります。

行事予定			授業時間(下校時刻)					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木	区合同遠足(個別級)	5	6	6	6	6	6
2	金	区スポーツ大会(6年)	5	5	6	6	6	6※
3	土							
4	日							
5	月	すこやかTV・ぱくチャレ 区スポーツ大会予備日	5	5	5	6	6	6
6	火	遠足(2年) こころの劇場鑑賞(6年)	5	14:30※	6	6	6	6
7	水		13:10※	13:10※	13:10※	13:10※	13:10※	13:10※
8	木		5	6	6	6	6	6
9	金	個人面談①	④	④	④	④	④	④
10	土							
11	日							
12	月	音楽朝会 個人面談②	④	④	④	④	④	④
13	火	個人面談③ カウンセラー(全日)	④	④	④	④	④	④
14	水	なかよし集会	5	5	5	5	5	5
15	木	個人面談④	④	④	④	④	④	④
16	金	個人面談⑤	④	④	④	④	④	④
17	土							
18	日							
19	月	代表委員会・すこやか委員会	5	5	5	5※	5※	5※
20	火	(2年遠足予備日) PTA ワンデー(手洗い場)	5	5	6	6	6	6
21	水		5	5	5	5	5	5
22	木	学校すこやか会議②	5	5※	5※	5※	5※	5※
23	金	朝会 給食終了	5	5	6	6	6	6
24	土							
25	日							
26	月							
27	火	閉庁日						
28	水	閉庁日						
29	木							
30	金							
31	土							

歯みがき週間

冬季休業

- ※2日(金)は、6年生は区スポーツ大会があります。詳細は配付されるお便りでご確認ください。
- ※6日(火)は、2年生は遠足のため、14:30 下校となります。
- ※7日(水)は、授業研究会があるため、全学年給食後 13:10 下校となります。
- ※9日(金)12日(月)13(火)15(木)16(金)は、個人面談のため全学年 13:40 に下校となります。
- ※19日(月)は、代表委員会・すこやか委員会のため、4~6年生の代表児童のみ6校時があります。
- ※22日(木)は、4~6年生の代表児童のみ、6校時の学校すこやか会議に参加します。

下校時刻	
4・・・12:20	④・・・13:40
	(給食なし) (給食あり)
⑤・・・14:30	5・・・14:40
6・・・15:30	